

Sucursal de Adolfo Zöhler

Otto A. Ludwig, Carrera Venezuela N. 60

Representante de Cuzco Papeles

Se encargan de toda clase de pedidos con los siguientes artículos: Artículos de escritorio, plumas y bolígrafos, Fierrocería, quincallería, loza y porcelana. Papelería en general, materiales para imprenta, juguetes, maquinas en general. Vinos, licorosos, conservas. Pianos y violines. Novedades de París, Alemania y Bélgica.

¡QUE CONTRASTE!

El Tiempo de Lima.

Pocas veces, en la ritualidad de las ceremonias diplomáticas, se ha pronunciado una alomoción más plena de sinceridad y de nobleza que la leída hoy en la vieja mansión presidencial del Perú, por el nuevo Plenipotenciario del Ecuador doctor don Honorato Vázquez.

El mismo Enviado ecuatoriano, al salir del edificio, con sus elementos forzados, tenía que constituirse a la naturalidad, estos empujados producidos los que el fondo mágico que haya lógicamente desde hace a predicar estos sentimientos. Se venían que una alomoción más plena y estereotipada y que de la bondad de un arbitraje, que acaso no se tiene la resaca intención de arriesgar, la lección más valiosa y noble apostolado de la cordialidad y del afecto dentro del cual deben vivir las naciones del Perú y del Ecuador, es que quieren encaramarse en el mundo con propiedad, a los fines de justicia y con cordialidad internacional, que están irreflexivas.

Hace muchos años que en el Perú como en las otras naciones, los que tienen a su cargo el manejo de las relaciones externas, se han limitado que el principal deber internacional del Estado es vencer, invariablemente en las lides del derecho y de las pretensiones que cada uno sustentan; que es poner sobre el adversario el talón de la bota, que es anteponer a las conveniencias comunes, recprocas o respetivas, que son las que han fundado sus relaciones diplomáticas de convenio armonizadas a la delidad, a la impotencia al cansancio ó a otra dolencia cualquiera. En tales casos una palabra, revelarse el más fuerte, el más astuto, el más sabio.

Así como un general, despreciadamente ante todos estos países de América, esas situaciones morales, dominadas por rivalidades, envidias y enojos recíprocos, que los han convertido lenta é inevitablemente en la presa de gentes más vigorosas y audaces.

Así como un mulero con el Ecuador en su filio de onerosidad, invocando cada cual sus derechos sus pautas, sus convenios y leyes, ensayando toda clase de reglas, firmando protocolos, declaraciones y acuerdos pero separado, virtualmente, á estos pueblos.

Hoy, al compás de su llanto despierto de mi estupor: Si tú desgraciada eres. Ann más que tú, lo soy yo.

Anselo se prometió que se estableciese una correspondencia entre los dos, por medio de aquellos cantos que el dolor había arrancado de sus corazones. Al día siguiente notó que su respuesta no había sido delirante. A través de las ramas de los árboles que tenía enfrente, y en una ventana que se desventilaba en una casa que parecía muda á las tallas del jardín, vio una mujer que le miraba con curiosidad. Esta mujer era una hermosa joven. Anselo no la conocía. Él se acercó a ella, que le fijó en ella su atención, recordaron á la interesante hija adoptiva de la condesa de Segalvo, á la protegida del conde Malvar, á la amante de Genaro, á Matilde, en fin.

Había oído el nombre de Anselo, y se había sentido arrastrada hacia él, como si aquella que parecía un eco de la suya. Pero cómo estaba Matilde en aquel sitio? Fácil es comprender. Aquella ventana correspondía á

No hemos querido comprender la fina bassura que quiere ser previsto y honrado, es el efecto fraternal de un país hacia el otro, alimentado, como lo dice con notable elocuencia, Verdad el Dr. Vázquez, al oír de la justicia, por la conciencia de la misión que á cada uno le toca.

El plenipotenciario ecuatoriano con el Perú, sin embargo, el propósito de nuestras diferencias inter-nacionales desde este elevadísimo punto de vista, y haciéndose el heraldo de una verdadera misión de confraternidad y de justicia, no nos viene á hablar del arbitraje como de un recurso supremo, como de una tabla salvadora y providencia que nos llega á las manos, que es de la necesidad de dar vida á una política fraternal y sincera dentro la cual ese arbitraje y todo las pequeñas intrigas que lo venen rodeando en los últimos tiempos, pero no sin los detalles pequeños y secundarios del cuadro.

Causa por lo mismo el mismo contrato, el honor al lado de la dignidad, se repite, es una noble manifestación de formalidad y de franqueza del enviado ecuatoriano, el empeño bien poco generoso y ageno á su nivel que le adorna, con que el Presidente de la República ha querido recoger la declaración de guerra sin deberes por el doctor Vázquez sobre la amistad con el Gobierno de Quito, yo á condicionar á la pro-cedencia del juicio arbitral.

Y la causa, porque á través de las frases parece que al Jefe del Estado le asistiera aun el recelo de que así no suceda y conceptuara necesario aprovechar la oportunidad para terminar, en un acto público, con la alta autoridad de su posición y de su palabra, el compromiso tantas veces esculido y nunca por el Ecuador deshecho. El presidente de la República aparece así dominado por las mismas este clase preocupaciones de toda la vida, contemplando el problema de los límites con el Ecuador á través de esos años infantiles de que no resulte malogrado su empeño y burlada ó derribada la fama de su Agente el señor Cornejo.

El arbitraje no es para él una fórmula, es un destino, es la asimetría suprema é ineluctable que desbordaría por encima de las conveniencias mismas de la actuación del hombre de Estado, para darse el placer de restregar sobre los ojos, sin duda almitidos, del en-

un hermoso edificio perteneciente al conde de Malvar. Matilde esperaba allí la vuelta de su protector y de su amante.

Servida por dos viejas y antiguas dueñas de rígidas costumbres, entregada, en la soledad que la cercaba, á los pensamientos más dolorosos; ignorando el destino de su existencia; sin noticias del joven en quien había puesto todo su cariño; sin saber el paradero del conde, dudando del porvenir de la vida en las promesas recibidas, veía desfilar los días sin el más ligero acontecimiento que vivificase la marchita flor de sus esperanzas.

Las lágrimas son las mensajeras que Dios envía al corazón de los desgraciados, para ofrecer un consuelo. Esta mujer era una hermosa joven, que se compenetró de aquel hombre que había adivinado sus pesares; y cuando le vio á través de los hierros de un calabozo, no dudó en participar en silencio de sus penas.

Sin embargo, dominada por el sentimiento divino de la caridad, que es instado en la mujer, trató de informarse, por medio de sus

lado ecuatoriano, sus explícitas promesas ó declaraciones y de lanzar sobre los que nos peones de la sinceridad de este arbitraje lo que el Ecuador se ha resuelto á solucionar definitivamente, por ese medio, nuestra vieja cuestión de límites.

Para el Perú y para luego para el Ecuador habría sido más satisfactorio que el plenipotenciario ecuatoriano que así lo hizo, colocándose al nivel del Ministro de paz, y hubiera esforzado en patentizar que nuestros sentimientos hacia el pueblo vecino son perfectamente seriales, respetuosos y justos; que no han tenido más los que han presentado á su gobierno empeñado en fin, respecto de esa paz, el régimen honorable de la paz armada, que vamos al arbitraje no buscando el despojo de un pueblo amigo y hermano ni con el ánimo de atorgarlo entre los peones de su seranías, sino para llenar nuestros deberes, en actuación perfectamente inevitable, haciendo constar el material que hoy justinos; que el arbitraje no va á ser una fórmula hipocrita de encubrir transacciones antes reputadas por los mismos á quienes hoy se atribuye el afán de lograrlas; y que si el fallo de España nos es favorable, no iremos jamás hasta que sea indispensable para subsistir y desenvolverse.

Es ora lo que le correspondía decir en esta ocasión al Presidente del Perú doctor Pardo: eso lo que exigía la excepcional situación diplomática que tenemos al frente.

El Enviado ecuatoriano ha debido descender las gradas del palacio presidencial con el alma oprimida, con una voz de fraternidad y de concordia; la expresión de una política nueva que el Perú necesita y reclama, que se conforma por entero al espíritu público, que derrumba en cinco minutos la obra salpátrica de Chile durante diez años, y por toda correspondencia recibida, por toda gratificación por el extranjero, por la cual hacemos constar, embargado de gozo, el del Ecuador se está realmente á acudir al arbitraje de España.

Mera entonces, si solo ahora es que viene á quedar resueltamente expresada la voluntad del Ecuador de ir á España, que significa con todos esos protocolos y ditirambos con que se los obsequia desde hace un año!

¡O es que hay el derecho, cuando se habla en nombre de la República, de emplear un lenguaje abogall y pequinón!

Perdónanos el señor Presidente de la República que reprochemos una vez más, sus palabras. El Perú no necesita cogor prendas al vecino país la fe de la Nación ecuatoriana se encuentra empeñada y aquello nos basta. El señor Vázquez, y con él, el país que lo

duéna, de quién era aquel infeliz.

Estas acudieron al cuartel, y preguntaron, logrando al fin saber que era un español que había luchado contra algunos franceses, pronunciando un motivo.

Generalmente se sabía el destino de esta clase de presos. Esto aumentó el interés de Matilde; y como le era imposible mandar ningún socorro humano, se contentaba con asomarse á la ventana, desde la cual se veía perfectamente el calabozo de Anselo.

Allí pasaba las largas horas, mientras los pájaros saltaban de rama en rama, y entonaban un alegre himno sobre su cabeza. Esto se había hecho habitual. Un día, Anselo, que sufraba desde su reja á la hermosa joven, que le miraba de un ángel se le presentaba en el fondo de árboles ensombrecidos miradas de consuelo, sintió que resonaban numerosos pasos al otro lado de la puerta de la prisión.

Este ruido era inusitado, y le llamó la atención. Él pronto sintió que se descolaban los hierros de su calabozo. No era la hora en que un carcelero le traía en una sucia bamburga un rancio maná condimentado, y quedó con la vista fija en la puerta. Al cabo de un momento se abrió

envía, deben estar persuadidos de que aquí sabemos apreciar sus palabras y responder á la elevación de los sentimientos y afectos que nos deja expresados.

El Presidente de la República habrá expuesto, tal vez, sus ideas; pero, podemos afirmar que no ha expuesto las que la Nación acompañan.

De Interés General

Se vende una casa con 20 piezas, 3 patios y un extenso jardín.

Para por menores, puede el que interese, acercarse al Almacén del Sr. Luis A. Ovallos, —calle del correo.

CASA BARATA

Vendo mi casa situada en la carrera García Moreno N. 81. Tiene todas las comodidades necesarias. La persona que interese hable con Isaías Virel.

Premiado Establecimiento Industrial

“La Italia”

El único en su género en la República y que merece ser visitado en las distintas exposiciones de Estados Unidos, y de París, así como en las distintas nacionales. Variedad surtida de libros recolectado como el artículo más sano y provechoso.

Este establecimiento cuenta con últimos perfeccionamientos introducidos por su habilidad, para el grado último de Europa para la fabricación de Cigarrillos y Cigarrillas de Sal para la masa.

Selección elaborada de chocolate con azúcar y sin ella, en distintas formas y tipos, etc. gran variedad.

Destilación de Alcohol de los grados y de Agradación.

Nuestros productos generalizados en toda la República, se hallan de venta en cada Ciudad, en la Sucursal de LA ITALIA, filiales de la Independencia, y en los principales establecimientos de Almacén.

Vigilato Hermanos

Profesor

Emeño Ingles, Alemán y Danes. Pedro Asmusson. Carrera de Calderón N. 30.

Angel M. Salvador

Médico Cirujano

Ofrece al público sus servicios profesionales. Asistencia esmerada y á toda hora. Consultas gratis de 12 á 1 p. m. en la Carrera Rocafuerte N. 57 (casa que fué del Canónigo Romero, á media cuadra de la Plaza de Santo Domingo).

Esta, y se presentaron en el obscuro fondo de la galería en general, algunos oficiales y un piquete de soldados.

Estos quedaron formados en el corredor; mientras los oficiales fueron entrando detrás del general.

Anselo se puso de pié. El sol entraba por la ventana, derramando su alegre esplendor sobre aquellos semblantes satisfechos.

El general se dirigió hacia la reja.

Estaba pálido, y parecía que le aquejaba un dolor secreto.

—Es éste el preso de la causa que se ha ver en el consejo? preguntó dirigiéndose á un capitán que llevaba algunos papeles delabados.

—Sí, señor, contestó el oficial inclinando.

—Sin duda era el fiscal del consejo de guerra.

El general miró al joven con atención.

—¿Qué delito se le imputa? —¿La seducción. —¿Ahí? —Sí, pero es el que hizo ir a los soldados franceses en la carrera de San Jerónimo? —Ea efecto. —En ese caso imputado el sumario, sirviendo de base el parte dado por Mr. Laforest. Prosi-ga

CURIOSIDADEJ Dentrificos

Table with 2 columns: Product Name and Price. Includes items like Agua de Botal, Crema, and various soaps.

Agua de Schlenker

Table with 2 columns: Product Name and Price. Includes items like Tinoal, Jarabe de coquelina, and various medicinal waters.

Olol

Table with 2 columns: Product Name and Price. Includes items like Olol, Alcohol, and various medicinal products.

Importante Prevención DE LA ACRIDIDAD FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS El Progreso

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asumiendo su reconocido nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción. Fábrica a vapor “El Progreso”.

Gran Realización y Verdadera Ganga

En el almacén de J. Rodríguez Coello, situado en la Carrera García Moreno N. 57 letra C. Especialidad en casimires. Precios sin competencia. Fíjarse en la bandera roja

Para imprenta

Vendo una magnífica prensa de mano pequeña. El que interese pregunte en mi establecimiento fotográfico.

De plácemes los fumadores

Si quiere Ud. fumar el mejor cigarrillo, fume el de la acreditada marca

“La Esmeralda”

elaborado en Guayaquil con una magnífica maquinaria moderna recién instalada.

Tabaco escogido de las mejores venas de Esmeraldas.

Papelado, especialmente para operarios de la Hat ana.

Papel de trigo inmejorable. (Agente de la casa Caamaño & Jijón y C.; Reynaldo Flores Caamaño).

mos la visita. ¡Quedan muchos presos! —Unos veinte. —Marchemos pues.

Pero en el mismo instante, sus ojos perdidos en un pensamiento distinto, se extendieron por el limitado espacio que se descubría desde la reja de la prisión.

Primero se vio el patio, donde los soldados se entretenían en sus juegos; luego la negra barrera que formaban los tejados y bordillos; después la reja de la calle del Barquillo, los espacios árboles que se destacaban bajo un cielo azul y brillante, y por último descubrió la ventana donde Matilde pasaba las horas del día.

En el fondo de aquella ventana vio una mujer.

Maurice Mathieu no hubiera hecho otra en esta circunstancia; pero la mujer levantó la cabeza, y un rayo de sol descendió á coronarla con sus rayos.

Entonces el general lanzó un apagado grito. Acababa de reconocer á la hermosa joven que creía perdida para siempre.

—¿Ahí? —Sí, pero es el que hizo ir a los soldados franceses en la carrera de San Jerónimo? —Ea efecto.

En ese caso imputado el sumario, sirviendo de base el parte dado por Mr. Laforest. Prosi-ga

(Continuará)